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親愛的神師、黃團長、各位工作夥伴： 

來自乾冷的都柏林總部問候大家好！感謝你們寄來的會議記錄，首先我先回覆一月和二月份的記錄，

以免信件過於冗長。所有督察區團、各個區團以及支團的工作都非常好，特別一月份記錄提到台中

西屯瓜達露貝天主堂即將要成立一個新的支團，總部為這個意向祈禱。我也注意到臺灣分團正在籌

備舉行討論大會，根據總部今年年初舉行的討論大會，那是一次充滿恩寵，每一個人的付出都是非

常有價值的大會，主要的目標之一就是在今年之內舉辦一百次的主日尋靈之旅，每一個人在大會當

中也都發言表達意見。. 

 會議記錄也提到宜蘭冬山順安天主堂區成立一個新的天上之母支團，同時臺北古亭耶穌聖心堂去年

成立第二個支團，第三個支團露德聖母支團也在發展中，基督之母區團永春天主堂也將成立第二個

支團，這些擴軍的工作都是團員們努力奉獻的成果。 

根據你們一月份的會議記錄談到，聖母軍強制要求團員有義務出席所有的活動，要達到全勤的記錄

是很不容易的，所以要頒發全勤獎狀和全勤獎品給出席52次周會和12次區團月會全勤的團員。有

關這一點，是完全違反我們的創辦人-方濟杜福弟兄所說，也就是經常訓辭的第一條，聖母軍要經常

出席聖母軍的周會。 

聖母軍團員們有很多情況之下無法出席周會，方濟杜福弟兄注意到這個情形，所以當他碰到假期有

事，他一定會事先請假，聖母軍是一個完全出於自願的團體，強制要求團員出席這樣的說法並不是

擔任團員的條件之一。如果有獎勵的做法，是【表揚特殊人才】的概念，並非聖母軍的制度，也會

妨礙新成員加入。總部不會鼓勵任何提供獎勵和獎品的辦法，聖母軍是默默地為聖母工作，不會寄

望俗世的報酬。 

總部也為玄義玫瑰支團祈禱，希望他們能夠重新開始，我們也為北港新的支團、台中天上之母支團、

法蒂瑪支團、露徳聖母支團的成立以及基督之母區團組織新支團祈禱。再一次提醒，聖來福已經正

式加入聖母軍的祈禱文當中，總部的軍券已經印製加入聖來福的修訂版本。 

二月份的會議記錄非常好，不過我不太瞭解各部門配合分團的指示，進行支團互訪這項工作，支團

之間自行安排互訪的物件，自行決定時間和要拜訪的支團嗎？請問這只是友誼交流？需要提出工作

報告嗎？這是根據手冊上的規定嗎? 在手冊第 28 章第 11 節提到，區團每年至少要到支團視察一次，

主要的作用是鼓勵、關懷、指導，而不是去挑剔，希望下一次能夠進一步說明支團互訪的性質。 

總部最近的月會有幾點與各位分享，總部希望大家為在非洲南蘇丹受到迫害的人們祈禱，月會中宣

讀來自非洲的工作報告，神師貝德神父引述目前在羅馬一位非洲樞機主教薩拉主教的話：『感謝天

主！讓非洲地區對舉世教會有所貢獻和來自平信徒的力量；一位來自利物浦的佩頓神父出席總部月
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會並發表談話，他說當今世界許多的問題都是因為缺乏家庭祈禱，我們都應該努力地宣導並鼓勵家

庭的祈禱。 

在馬爾他的聖母軍拜見他們的主教，主教表示他的聖召就是受到聖母軍的影響，他們正展開基督旅

行團的活動，目前有幾個國家，如阿爾巴尼亞、利比亞、土耳其、希臘和敘利亞都是由馬爾他的聖

母軍負責輔導。 

最後，總部將為臺灣聖母軍的各個意向祈禱，也請大家為總部的各項工作祈禱，也祝福各位工作夥

伴主恩滿溢！ 

 

總部通訊員  瑪麗。格蘭（2018年5月3日） 


